
 

Stadtverordnetenversammlung 
Ausschuss für Umwelt und Energie (&) 

documenta-Stadt 
 
Kassel, 24.02.2010 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die 37. öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Umwelt und Energie 

am Dienstag, 23.02.2010, 17.00 Uhr, 
im Lesezimmer, Rathaus, Kassel 

 
 
 
 
 
Anwesende:  Siehe Anwesenheitsliste 
 (Bestandteil der Niederschrift) 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 

1. Müll-Pilotprojekt Südstadt 101.16.1554 
   
 
 

2. Kommerzielle Fotovoltaikanlagen auf Liegenschaften der Stadt Kassel 101.16.1596 
   
 
 

3. Endbericht Müll-Pilotprojekt Südstadt 101.16.1612 
 

 
 
 
Vorsitzender Schöberl eröffnet die mit der Einladung vom 16. Februar 2010 ordnungsgemäß 
einberufene 37. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Energie, begrüßt die 
Anwesenden, darunter besonders als Vertreterin des Magistrats Stadträtin Janz, und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
Zur Tagesordnung 
 
Auf Bitten des Stadtverordneten Oberbrunner, FDP-Fraktion, stellt Vorsitzender Schöberl mit 
Einverständnis der Ausschussmitglieder fest, dass der Tagesordnungspunkt 3 an zweiter Stelle 
behandelt wird. 
 
Weitere Änderungswünsche zur Tagesordnung werden nicht geäußert, so dass Vorsitzender 
Schöberl die Tagesordnung in der geänderten Reihenfolge feststellt. 
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1. Müll-Pilotprojekt Südstadt 
Anfrage der FDP-Fraktion 
- 101.16.1554 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie lange wird das Pilotprojekt der Mülltrennung in der Südstadt noch fortgeführt? 
2. Welche Ergebnisse hat das Projekt nach einem Jahr Laufzeit erzielt? 
3. Welche Probleme gibt es aktuell im Pilotprojekt? 
4. Gibt es Lösungen für bestehende Probleme bei der 14-tägigen Leerung der Tonnen? 
5. Welche Kosten hatte die Mülltrennung bei wöchentlicher und bei 14-tägiger Leerung jeweils 

für 
a) die Anwohner? 
b) die Stadtreiniger? 

6. Welche Kostenerhöhung bzw. Kostenersparnis ergab und ergibt sich dabei jeweils im 
Gegensatz zur früheren Müllentsorgung? 
a) für die Anwohner? 
b) für die Stadtreiniger? 

7. Inwieweit war das Projekt jeweils bei wöchentlicher bzw. jetzt 14-tägiger Leerung 
‚kostenneutral’? 

8. Ist eine Ausdehnung des Projektes auch auf andere Stadtteile geplant? 
9. Wird damit gerechnet, dass das System des gelben Sacks damit beendet werden kann? 

Wenn ja, nur für einzelne Kommunen oder landesweit und in welchem Zeitrahmen? 
10. Welche zeitliche Gültigkeit haben die Verträge mit der Duale System Deutschland GmbH? 

 
 
 
 
Vorsitzender Schöberl teilt mit, dass die schriftliche Antwort des Magistrats den 
Ausschussmitgliedern mit der Einladung zur Sitzung zugegangen ist. 
 
 
Herr Halm, Leiter des Eigenbetriebs Die Stadtreiniger, beantwortet ausführlich noch offene Fragen 
der Ausschussmitglieder.  
 
 
Abschließend stellt Vorsitzender Schöberl fest, dass der Tagesordnungspunkt erledigt ist. 
 
 
 
 
Die Anfrage ist beantwortet. 
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3. Endbericht Müll-Pilotprojekt Südstadt 
Antrag der FDP-Fraktion 
- 101.16.1612 - 

 
 
 
Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat wird aufgefordert, die Ergebnisse des Endberichts zum Müll-
Pilotprojekt Südstadt nach Fertigstellung im Ausschuss für Umwelt und Energie 
vorzustellen und den Fraktionen jeweils eine schriftliche Ausfertigung des Berichts 
zukommen zu lassen. 

 
 
 
 
Stadtverordneter Oberbrunner begründet den Antrag der FDP-Fraktion. 
 
 
 
 
Der Ausschuss für Umwelt und Energie fasst bei 
 
Zustimmung: einstimmig 
Ablehnung: -- 
Enthaltung: -- 
nicht anwesend: Kasseler Linke.ASG 
 
den  
 
 

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Dem Antrag der FDP-Fraktion betr. Endbericht Müll-Pilotprojekt Südstadt, 
101.16.1612, wird zugestimmt. 

 
 
 
 
 Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Völler 
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2. Kommerzielle Fotovoltaikanlagen auf Liegenschaften der Stadt Kassel 
Anfrage der SPD-Fraktion 
- 101.16.1596 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Welche kommerziellen Fotovoltaikanlagen wurden auf welchen Liegenschaften von 
welchen Betreibern in den Jahren 2008 und 2009 mit welcher Leistung installiert? 

 
2. Eine Übersicht über die kommerziellen Fotovoltaikanlagen auf Liegenschaften der Stadt 

Kassel auf der Homepage der Stadt Kassel ist nur bis Juni 2008 aufgelistet. Ist 
beabsichtigt, diese Übersicht weiter zu führen? 

 
3. Welche kommerziellen Fotovoltaikanlagen sind als Betreiber von der GWG, der 

Gebäudewirtschaft, den Städtischen Werke AG oder anderen städtischen Unternehmen 
geplant? Wann ist mit einer Installation zu rechnen? 

 
4. Welche privaten kommerziellen Fotovoltaikanlagen auf städtische Liegenschaften sind 

geplant und werden 2010 installiert? 
 

5. Wann wird die von der Stadtverordnetenversammlung  beschlossene Dachflächenbörse 
(Drucksache 101.16.1310) zur Nutzung der Sonnenenergie eröffnet und wie können die 
Bürgerinnen und Bürger diese nutzen? 

 
 
Stadtverordneter Völler begründet die Anfrage der SPD-Fraktion. 
 
Abteilungsleiter Dr. Hellmann, Abteilung Haustechnik und Energiemanagement beim Amt Hochbau 
und Gebäudemanagement, beantwortet die Fragen Nr. 1 bis 4 und noch offene Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
Auf Bitten des Stadtverordneten Völler sagt Herr Dr. Hellmann die Antworten (Nr. 1 – 4) nochmals 
in schriftlicher Form als Anlage zur Niederschrift zu. 
 
Stadträtin Janz sagt zu, dass die Antwort auf die noch offene Frage Nr. 5 ebenfalls schriftlich der 
Niederschrift beigefügt wird. 
 
Daraufhin erklärt Vorsitzender Schöberl den Tagesordnungspunkt für erledigt. 
 
Die Anfrage ist beantwortet. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 17.40 Uhr 
 
 
Karl Schöberl Elisabeth Spangenberg 
Vorsitzender Schriftführerin 
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